

EL PAÍS

Diario liberal é independiente

Director y editor responsable: MANUEL GONZALEZ Z.

Año I

San José, 2 de Agosto de 1901

Número 150

Academia de Agricultura

No queremos ser los últimos en enviar nuestro caluroso parabién al ilustrado Dr. Henrici por la coronación feliz de sus ideales al llevar á la práctica su proyecto de fundación de una Academia de Agricultura.

Incalculables serán los beneficios que el país entero derivará de ese centro científico desterrador de los malos hábitos y de las rancias rutinas que tantos daños han venido causando á nuestra agricultura, fuente principal de nuestra riqueza. Llevar como de la mano á los agricultores por los senderos de la ciencia, mostrándoles á cada paso las ventajas de su implantación; enseñarles la forma racional de cultivo; la lógica distribución de los trabajos; la apreciación cumplida de la propia riqueza como elemento productor; y hacerles palpar, en fin, la suma de interés obtenido con la sabia doctrina, son los objetivos encarnados en la obra del Profesor Henrici; obra de gran mérito y muestra de gran cariño á esta tierra que, aunque no es la suya, él quiere como la propia, y que á él deberá, en no lejano día, gran parte de su prosperidad junto con la sincera gratitud de los beneficiados.

El plan de estudios trazado por el Dr. Henrici es armónico y sencillo, al alcance de inteligencias de poco vuelo y sin que para su desarrollo sean indispensables ni un gran esfuerzo de imaginación, ni derroche de tiempo y de talento: como que las enseñanzas se dirigen á gentes sencillas y poco ilustradas, más afectas al ejercicio corporal que fortalece, que al esfuerzo intelectual que cansa y mortifica.

Planteles de esa especie son los templos que debemos levantar á toda prisa y sin vacilaciones; templos al trabajo, templos al esfuerzo honrado, en donde sin olvidar los preceptos del Divino Maestro, aprendamos á cumplir debidamente la sentencia paradisiaca:

«Comerás el pan con el sudor de tu frente.»

L. R.

Pro pudor

Corren rumores gravísimos contra algunos jefes y oficiales del Ejército de Costa Rica.

Se escuchan ahora en las conversaciones generales palabras dichas á media voz que, al resultar ciertas, encierran en sí cargos de tal importancia, que se impone una información tan explícita que, ó lave la mancha que se arroja sobre el Ejército, ó que caiga toda ella sobre los culpables.

Y la indignación es general entre todos los jefes y oficiales, tanto los que

están en servicio activo, como los que no lo están.

Hay que desplegar de esta vez completa y justiciera energía para perseguir el vicio. Hay que llevar al banquillo á quien quiera que sea el culpable, que cuando se trata de institución tan alta como es la militar, las vacilaciones están por demás.

Conocemos el carácter del señor don Pedro Loria I., encargado ahora de la Secretaría de Guerra, y esperamos que él sabrá esclarecer este asunto y castigar como lo merecen á los que hayan delinquido.

Sabemos que se han castigado hasta ahora á soldados y sargentos. Eso no está bien. Los de mayor graduación, los jefes, los que por su posición social y educación están sobre el nivel de nuestros soldados labriegos; esos, que lleven la mayor pena, que ellos también son culpables mayores por llevar á lo más sano del país, al pobre soldado que después vuélvese campesino, la corrupción de costumbres y la desmoralización en una de sus más vergonzosas manifestaciones.

Nada de contemplaciones! Que de ese escalafón militar que ha sido honrado con los nombres de nuestros abuelos, los que defendieron nuestra libertad, desaparezcan los nombres de los que han humillado al Ejército Nacional.

Rafael Carrillo

Bruscamente, á semejanza de la ola que revienta en la piedra, se ha desvanecido de improviso su vida en florecimiento, rasgándose de golpe y para siempre nuestros lazos de amistad con irremediable y dolorosa desgarradura.

De pie, en los umbrales de la juventud, no hace diez días lo vimos en las aulas, de que era ornamento, aparejándose para triunfar en las contiendas de la vida y mirando acaso surgir en el horizonte la espléndida quimera de la dicha.

¿Quién hubiera creído que en ese momento ya soplaban sobre él fatídicas ráfagas de muerte?

Las esperanzas de un porvenir en ascensión, á que daban fundamento su inteligencia clara, con excepcional esfuerzo, en el estudio perennemente nutrida, la limpieza singular de su conducta y la noble modestia de su carácter, se desvanecieron de súbito con la violenta ruptura que en el hilo de oro de su existencia, Dios ha querido determinar.

Su alma se abrió espontánea y fervorosamente conmovida á la fulguración de la fé en la hora de suprema expectación en que se inclinaba sobre lo desconocido, á la orilla de lo infinito, en esa hora en que todo agonizante mira talvez confundirse el último crepúsculo de la vida con el primer centelleo de la claridad eterna.

Dignos de recibir el culto del recuerdo son los que como él, fueron singulares en el estudio, la inteligencia, y la honradez, sin amenguar el brillo de sus virtudes con la ostentación y soberbia con que otros suelen oscurecerlas, sino que pasó como nube veraniega en cielo tropical, ligera, inmaculada y serenamente, sobre las torpezas del mundo, dejando su personalidad modesta pero honrosamente esclarecida, para que nos moralicemos con su memoria, y haciendo producirse entre los que creemos, la consoladora esperanza de volver á encontrarlo, así que se abran, también para nosotros, los horizontes infinitos de lo incorruptible y de lo eterno.

LUIS BARRANTES MOLINA

San José, Julio 30 de 1901.

Conferencia

Ayer á la una y media de la tarde llenó el amplio y hermoso salón «Excelsior» una selecta y numerosa concurrencia, para escuchar el discurso que sobre «Arbitraje obligatorio en América» debía pronunciar el señor José Santos Chocano, como lo anunciamos oportunamente.

Fué presentado el conferenciante por el Licenciado Manuel Valle, en un corto discurso, como era del caso, habiendo logrado nuestro colaborador concentrar pensamientos oportunos en pocos párrafos, que arrancaron los aplausos de la concurrencia y fueron muy animadores para el señor Chocano. Este ocupó enseguida el proscenio y dió lectura á su conferencia pronunciando de memoria los trozos más salientes del discurso, todo escrito en prosa fácil, gallarda y poética.

En el medio, en el cuerpo principal, el poeta deja toda la escena al pensador y al estadista, sin que por ello caiga el estilo en una llaneza meramente didáctica.

El final soberbio: levántase la entonación gradualmente con arte verdadero y rumbo fijo, sostiene en la altura la mente y la vista del auditorio, y concluye con la enunciaci3n de una idea generosa y grande, entre una prolongada y estrepitosa salva de aplausos.

Varios fueron los que interrumpieron el discurso, que abunda en trozos elocuentes, concurriendo la simpática figura del orador y su pronunciaci3n correcta, á cautivar el ánimo de los oyentes.

De «El Diario de Centro América».

El Capital Americano en México

Seis millones en industrias mexicanas

De día en día el capital americano

encuentra en dicho país más amplios horizontes en que emplearse; de allí que afluya á él con tanta largueza.

Es grande la lista ya de fábricas é industrias establecidas con capital americano, pudiéndose enumerar, en sólo un año: una fábrica de ropa hecha y otra manufacturera de jabones finos y perfumes, que se establecieron en Aguascalientes; en Celaya una destilería, una fábrica de ladrillos y una de tabacos labrados; en Chihuahua se establecieron no menos de seis fábricas, entre las cuales se cuentan un gran molino de trigo, una fundición de acero y una casa empacadora; en Gómez Palacio se construyeron durante ese período, una gran fábrica de tejidos y otra de calzado.

En Guadalajara se establecieron más de nueve industrias, entre las cuales se distingue por su magnitud, una gran fábrica de calzado, construida bajo el modelo inglés, dotada de maquinaria enteramente moderna; en León una fábrica de tejidos de algodón; en Toreón se estableció una fundición de metales y una fábrica de sacos y costales. Todo esto se ha establecido en la República mexicana, sin contar todas las industrias que con capital americano se llevan á cabo en la capital.

Se asegura que durante el año á que nos referimos, se emplearon sólo en industrias nuevas, tres millones de pesos oro, á los que hay que agregar millón y medio en impulsar industrias ya establecidas. Además se han invertido en empresas mineras y compra de maquinaria agrícola, que se ha establecido á lo largo del Ferrocarril Central Mexicano, cerca de millón y medio, de manera que el monto total del capital americano empleado en México, asciende á la suma de seis millones de pesos oro, sin contar, como ya hemos dicho, lo invertido en empresas en la ciudad de México.

Bromas boers

El corresponsal de «Le Matin» en el Transvaal, refiere en su última carta algunas bromas dadas por el caudillo boer Dewet á los generales ingleses encargados de su persecución.

«Cierta mañana de uno de los infinitos días en que el general boer tenía que caer «indefectiblemente» en poder de las tropas británicas, lord Methuen llegó con las suyas á un campamento que parecía desguarnecido, toda vez que sólo divisaba un centinela, situado delante de una gran tienda de campaña, que inevitablemente era la del joven general boer.

De puntillas poco más ó menos y con exquisitas precauciones, avanzó el cuerpo del ejército, llegando después de grandes trabajos hasta las primeras tiendas del campamento. ¡Estaban vacías!

Con poco más de atrevimiento, las

Commercial Union Assurance Company Ltd.

CAPITAL SUSCRITO, £ 2.500,000

***** Fondos acumulados, £ 5.000,000 ***** Ingresos anuales, £ 1.750,000 *****

Representante en Costa Rica para Aseguros contra Incendios y contra Accidentes. **C. W. WAHLE**

Librería, Papelería é Imprenta

de **PADRÓN Y PUJOL**

(situada frente al Imperial Hotel)

Papel de música, cuerdas para toda clase de instrumentos, papel y tela de calcar y de dibujo, papel de flores y de crespón, papel de facturas, de encuadernación, de copiar, blocks de cartas, facturas, memorandums, libros talonarios, tarjetas blancas, doradas y de luto, tinteros de bolsa. Juegos de lotería, ajedrez y damas. Cajas de lápices. Libretas de apuntes. Letras de cambio etc, etc, y muchas variedades en el ramo de escritorio.

LIBROS EN BLANCO, clases baratas

En cada correo recibimos las novedades LITERARIAS que se publican.

TODO BUENO Y BARATO

Despacha inmediatamente cualquier trabajo de imprenta

American Shoe Store

antiguo local de LA COLORADA

frente á la Cantina de Serapio Tomás

El mejor surtido de **Calzado Americano** para

todos los gustos y á precios bajos

Elegancia, Bondad, Baratura

Camisas, cuellos, puños, ropa interior, perfumería

Todo fresco y de calidad inmejorable.

El Aguila de Oro

sigue ofreciendo á su numerosa clientela: sabrosos Coktails, Vinos de las mejores fábricas, exquisitos Frescos de Tamarindo.

Continúa la venta del famosísimo **CACAO MONTE - CRISTO**

Surtido completo de Mercaderías

EL Restaurante Central

DE

Juan Amighetti

Antes de H. Monlouis

ha hecho una gran adquisición con el afamado cocinero, CORDON BLEU, señor Luis Maestri.

Sus favorecedores quedarán plenamente satisfechos del excelente servicio.

En ninguna parte se comerá mejor!

Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte, casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

Horas de consulta: de 11 a. m. á 3 p. m.

Los clientes que residen cerca de la «Nueva Botica de San José», de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus ordenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226

Gabinete dental eléctrico

Único en Centro América

Calle 20 Norte, ó del Correo

100 varas de la esquina del Telégrafo.

Establecido conforme á estudios especiles hechos en persona por el infrascrito en Europa y EE. UU.

Horas de oficina: { de 8 a. m. á 10 a. m.
y de 12 m. á 3 p. m.

Dr. Maximiliano Fischel

CIRUJANO DENTISTA

Vendo

Piedra de granito, labrada, superior á la de Cartago: basas, grada y cordón.

LUIS ANGULO.

Lauro M. Leal

Pasante de abogado

Se hace cargo de asuntos civiles y criminales.

Despacha en el bufete del Doctor A. Zambrana.

Un billar

en muy buen estado se vende en Alajuela en condiciones muy favorables.

Para informes dirigirse al administrador de este diario.

Lo barato es caro

La madera de Dota es la mejor. Se vende á precio módico tabloncillo y tablilla arreglada en la máquina del Ballestero. Cervecería de Traube.

Ricardo Kriebel

DENTISTA ALEMÁN

Unico Gabinete dental eléctrico completo en Centro América.
Teléfono 22.—Calle 19 Norte frente á la Plaza del Cuartel de Artillería.

LA CERVEZA
de esta marca
Únicos Agentes en San José



ES LA MEJOR
por su pureza
W. Steinvorth & Hermano

Nigro & Peris

Han abierto ya su establecimiento de

Zapatería

al lado de la librería de Padrón y Pujol, Avenida Central.

Materiales escogidos. Estilos modernos. Precios reducidos.

Especialidad en CALZADO PARA SEÑORAS.

Calzado IMPERMEABLE garantizado.



Puro-Aperitivo-Saludable

Previene y cura las fiebres y el paludismo

DE VENTA

en LA MASCOTA y en la FARMACIA DE PARIS del Doctor Rodríguez

Aviso

A las personas que tengan contrato, ó á las que no lo tengan, que quieran gastar mantequilla marca Luis Fernández; que en lugar de un colón veinticinco céntimos, se cobrará un colón por libra; y el queso, clase regular, á diez colones el quintal.

6.^a Avenida n.º 55, frente al Club Internacional.

TIENDA DE NOVEDADES

Calle y Avenida Central

AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO & Co.

El inmenso surtido se renueva constantemente y todo lo que ostenta en su estreno, es completamente nuevo, acabado de llegar al país, escogido personalmente por el socio don Anastasio, en las mejores fábricas europeas. No se alterarán los precios, pues continuarán siendo de acuerdo con las actuales circunstancias.

Importación directa

Nuestro lema es
«Lo bueno y lo barato»

Renovación mensual



LA OFICINA DE LOS

Dres. Rojas y Soto

ha sido trasladada á la Calle 19 norte, frente á la IMPRENTA NACIONAL, 200 varas al norte del Banco de Costa Rica.

El Dr. ROBERTO FONSECA CALVO
receta en el mismo despacho

UNA BUENA OPORTUNIDAD

Vendo una finca que dista unos quince minutos de la Plaza de Grecia y consta de café, caña, potrero y montes, con excelentes aguas, pocas cercas y casa de habitación.

Igualmente vendo un despulpador de Mason de modelo mayor, y una descascaradora Eugelberg, n.º 5, ambos con muy poco uso y en buen estado. Dirigirse á

EUSEBIO RODRIGUEZ Z.

VIAJES AL PACÍFICO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES de Ramón Araya V., ofrece á los viajeros, carretones, bestias y peones, en la estación de Río Grande en el Ferrocarril del Pacífico.

Basta un telegrama á Atenas ó un aviso á Ventura Cordero, en Alajuela.

El tren llega entre 9.30 y 10 a. m. Almuerzo listo en el magnífico

♦ HOTEL DE EUROPA ♦

Buena fé en el servicio y baratura en los precios

Regeneración española

Figuró España como de las primeras en la Exposición Universal de 1900 y figura la tienda de

Romero Hermanos

como de las mejores de su clase en Costa Rica.

Qué podrá pedirse al gusto más exigente que no lo tengamos á la orden? Siempre lo más brillante, lo más económico y lo más fino. Los precios son risibles.—Quien nos compra una sola vez, se vuelve nuestro cliente.

Que hay de venta? — Todo lo de nuestro ramo.

ROBERT HERMANOS

Han abierto ya frente á la esquina S. E. del Parque Central una SUCURSAL de su **ALMACEN DE ROPA**

En ella encontrarán sus clientes un surtido tan completo en artículos de vestir para hombres y niños, como el que tienen en el almacén principal. El surtido se renueva constantemente; el trabajo de mano es acabado, los géneros de buena calidad y el corte de último estilo.

CALZADO.—PERFUMERÍA.—JUGUETES.—BASTONES.

PRECIOS MUY REDUCIDOS

LA NUEVA YORK

de RAFAEL FONSECA CALVO

Establecida en 1890

CALLE 17 SUR, 150 VARAS DE LA ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO

Empresa de Hojalatería, Fontanería, Herrería y Carpintería

HOJALATERIA—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de moldura de cualquier forma; colocación y composición de limas; tubos para excusados con sus respiraciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

FONTERIA—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, aríetes, tuberías, tanques, etc.

HERRERIA—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches, se herran ruedas y bestias.

CARPINTERIA—Se arreglan coches, carretones, ruedas, se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos, etc. Además de lo epumado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud, ya sea *gras* ó *pequeño* lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

Herrero Hermanos

sostienen con orgullo

LA FAMILIA

Todo lo mas barato, lo mas chic, lo mas acabado, se encuentra á precios rigurosamente equitativos. Desde la tela humilde para el pueblo, hasta el exquisito tejido para el elegante rico y de buen gusto.

Sigue siendo la **SEDERIA** el artículo de nuestra particular atención
Calle Central

A los Constructores de Limón

La afamada CAL «grasa é hidráulica» de la Gruta de Antiparos en «La Gioconda» la vendo á \$ 3 los 100 kilogramos, puesta en la estación de «La Gioconda» á dos millas de Limón.

Animándose los constructores del nuevo y hermoso Puerto de Limón, puedo suministrar 300 quintales semanales, pues tengo á la orden dos hornos.—Limón.

CACAO COLOMBIANO

calidad superior

PUROS «FLOR FINA»

OVIDIO GILL

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor

Azúcar
de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora

La Verdad

LA MASCOTA

de los Sres. Pagés y Cañas

de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede descarse; á esas cualidades une la del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en

fuerzas inglesas invadieron el campamento y aprisionaron al centinela lo cual no ofreció grandes dificultades, dado que el soldado era de palo.

En una de sus manos, mejor dicho, en una de sus ramas, ostentaba una carta con dirección á lord Methuen, y que decía lo siguiente:

"Permítame que le entregue en calidad de depósito estas viejas tiendas.

Esta semana he copado un cargamento de tiendas flamantes, destinadas al ejército inglés; acerca de cuyas perfecciones no puedo menos de felicitar á usted:

Dispénsame que no le haya esperado; pero si usted quiere, aquí podremos avistarnos dentro de un par de años.

CHRISTIAN DEWET.

Seccion Científica

INVENTO

En el «Polígono de Kalskona» (Stokholm) se han verificado interesantes experiencias de unos nuevos escudos protectores contra el fuego de fusilería.

Débase el invento á un ingeniero de la factoría de Katrinefors.

Los escudos son de papel prensado, ofreciendo, según parece, resistencia absoluta ante los disparos de toda clase de armas rayadas y portátiles.

En las pruebas se hicieron repetidos disparos de Maüsser, Lee Metford, revólver Nagant, sobre placas de 72 milímetros, á distancia de 50, 100 y 150 metros, sin que ninguna de ellas fuera perforada.

Los proyectiles de ametralladoras Nordenfeldt sólo hicieron pequeñas abolladuras.

La impenetrabilidad de las placas de papel se ha conseguido mezclando la primera materia con una sustancia química cuyo secreto guardan cuidadosamente los inventores.

ECOS UNIVERSALES

A través de la prensa

Según la «Academy», lord Salisbury, hablando en un club literario sobre el «Monte-Cristo» de Dumas, se ha expresado de la siguiente manera:

«Uno de los libros que siempre me ha interesado y me ha hecho levantar más de una vez muy de mañana, es el «Monte-Cristo» de Dumas. Hace pocos meses que estuve de huésped del príncipe de Gales en Sandringham. Traía conmigo este mi libro favorito, y á cosa de las cuatro y media de la mañana, me levanté y bajé al hermosísimo parque para pasar una ó dos horas con tan agradable lectura. Pero apenas hacía media hora que disfrutaba de mi soledad, cuando oí detrás de mí una voz que decía: «¿Qué ve! ¿Tan difíciles son los deberes de un presidente de ministros para que tenga que levantarse tan de mañana para estudiar?»

Volví la cabeza y reconocí al príncipe de Gales. Le enseñé el libro que, tan á deshora me había hecho renunciar al reposo, y él me contestó riendo que también leería esta novela tan interesante. Tres semanas más tarde me dijo: «Monte-Cristo ha sido la causa de que usted se levantara á las cuatro y media; á mí, pues, me ha hecho levantar ya á las cuatro.»

Lord Salisbury y el príncipe de Gales, prosigue el mencionado periódico, se han levantado por el «Conde de Monte-Cristo» á las cuatro de la mañana, pero ¿cuántos hay que, embobados en su lectura, no se han acostado hasta esta hora? Como se ve, el mismo entusiasmo no impide á los ingleses vivir según prescribe la higiene, puesto que sin duda es más sano levantarse á las cuatro para leer un libro, que acostarse para ello á esta hora.

Quiere Ud. averiguar el mes en que ha nacido un individuo y su edad, sin preguntárselo, lo que es indiscreto?

Escriba usted el número del mes en que ha nacido, contando naturalmente que enero es 1, febrero es 2, y así sucesivamente.

Multiplique este número por 2. Añádale 5 al producto. Multiplíquelo todo por 50. Añádale el número de años de su edad.

Reste usted de su producto 365. Al resto añádale 115.

De la cifra que resulte, el primer guarismo corresponde al mes, y las restantes cifras á la edad, si es que los números son tres. Si fueren cuatro, los dos primeros corresponden al mes, y á la edad los restantes. Así, si por ejemplo, la cifra que resultara fuese 325, se entendería que el interrogado había nacido en marzo y que tenía veinte y cinco años.

Si la cifra resultante fuese 1042, se entendería que el mes sería el de octubre y la edad la de cuarenta y dos años.

Se ha observado que casi todos los países de Europa están regidos por dinastías extranjeras.

Una dinastía Alemana reina en Inglaterra desde que subió al trono Jorge I de Hanover.

Del mismo origen Alemán es la familia reinante en Rusia.

Dinamarca está gobernada por Príncipes de la Casa de Oldemburgo.

Originales son también de Alemania el Príncipe de Rumania, Carlos de Hohenzollern, y el Príncipe dimisionario de Bulgaria, Alejandro de Battemberg, cuyo hermano está casado con Beatriz, la hija menor de la Reina Victoria.

Una casa Francesa, la de los Borbones, reina en España, en la persona del niño hijo de Alfonso XII.

En Suecia reina también una dinastía de origen Francés, la de Bernardotte.

De familia Francesa es así mismo la casa de Lorena que reina en Austria desde 1745, fecha de la elección de Francisco III de Lorena.

Jorge I Rey de Grecia, pertenece á la familia real de Dinamarca, y en consecuencia, es de origen Alemán.

La familia real de Portugal también es de origen Alemán, pues el Monarca actual, viene de un Príncipe de la casa Coburgo-Gotha, don Fernando.

Los únicos países de Europa gobernados por Príncipes originarios de su tierra, son Turquía y los diversos Estados Alemanes.

En cuanto á Italia, la casa de Saboya es de origen Alemán, pues procede de Beroldo, Príncipe de Sajonia.

Se vende

Un Cochecito pequeño, una Volanta y un caballo de tiro.

Entenderse con Mariano Durán.

Extranjero

AGOSTO 1

ARGENTINA

Se aprobó por la Cámara la suspensión de la ley marcial.

ALEMANIA

La salud de la Emperatriz Frederick deja de ser satisfactoria.

ITALIA

El señor Crispi está gravísimo; se le cree moribundo.

CUBA

Se ha presentado á la Convención el proyecto de ley electoral. Concede el sufragio universal pero con restricciones respecto á los candidatos que no saben ni leer ni escribir. Los candidatos para Gobernadores de Provincia y para legislaturas provinciales, tendrán que ser cubanos de nacimiento ó naturalizados después de 8 años de residencia; deberán tener por lo menos 30 años de edad, ser padres de familia y propietarios. Las mismas restricciones se imponen á los representantes, quienes deberán tener 25 años; los senadores habrán de ser cubanos por nacimiento y mayores de 35 años.

El Presidente deberá ser cubano por nacimiento ó por naturalización; en este último caso deberá haber servido al menos diez años en el Ejército de Cuba y ser mayor de cuarenta años; iguales condiciones deberá reunir el Vice-Presidente.

FRANCIA

El Conde de la Vaulx ha llegado á Tolón para prepararse á atravesar en globo el Mediterráneo. Mr. Loubet, el ministro de marina y varios otros personajes, contribuyeron al costo del ensayo.

INGLATERRA

El rey pide á la Cámara de los Lores, se premie á Lord Roberts con cien mil libras esterlinas.

Se efectuó la primera batalla (simulacro) entre las escuadras. Triunfó «teóricamente» el enemigo, hundiendo «teóricamente» 18 cruceros. El Canal de la Mancha está á merced del enemigo, «teóricamente».

Se presentó el Presupuesto Suplementario. Ascende á siete millones y pico de libras, de las cuales se necesitan seis millones y media para el Transvaal y Río Orange. Estas Colonias (?) deberán pagar tres millones del primer empréstito que en ellas se levante.

ESPAÑA

En una entrevista que un miembro de la prensa tuvo con el señor Sagasta, éste le aseguró que la visita á Cádiz, de la flota alemana, no tiene significación política. España no puede ofrecer nada á sus aliados, al contrario, tiene que organizar su ejército, armada y administración interior antes de soñar con alianzas. La escuadra alemana ha llegado á Cádiz con el único objeto de esperar á von Waldersee, que viene de China.

Crónica

Inconocible de bonita

está la Capilla del Sagrario con la mano de pintura al óleo que le han aplicado ¿Qué les parece si no le ponemos aquello de «Hac est domus Dei» etc., y se lo ponemos en castella-

no aunque parezca vulgar? ¿Y qué dirían ustedes si no le pintáramos el Ojo aquel de la Divina Providencia y en cambio encargáramos al maestro Povedano una pintura apropiada para ese tímpano?

¿Y si le decimos á Tenca que nos ponga uno de mármol, sencillo y elegante? Que no sea motivo de disgusto!

De algún cuidado

está enfermo nuestro amigo Emilio Ortuño.

Que se mejore pronto son nuestros deseos.

Los hombres de color,

como los llaman en los Estados Unidos á los negritos, celebraron ayer su gran fiesta, con alboradas musicales, jolgorios en el llano de Mata Redonda, sendos tragos, orden y alegría delirante. Vaya á los buenos negros nuestra congratulación!

Hoy están de manteles largos

en Cartago y en San Francisco de Guadalupe, los devotos de «La Negrita» de la milagrosa imagen de la Virgen de los Angeles que con tanta veneración y cariño guardan los cartagineses.

Escandaloso

es lo que ha pasado en el Cuartel Principal; el lápiz de este cronista se resiste á enumerarlo por propio decoro y por respeto á la Sociedad. Veremos si el Ministerio de la Guerra, en manos hoy de un joven enérgico, hace un ejemplo que ponga á raya conducta tan vergonzosa.

Sabemos que muy pronto

se efectuará el matrimonio de la apreciable señorita Ramona Echeverría García con el señor don Publio Herrera; nos anticipamos á desearles muchas felicidades.

Con la sencillez que exigen

las especiales circunstancias de la desgraciada familia de don Benjamín Piza, se celebró anoche, en su casa de habitación, el matrimonio de la preciosa Amalita con el Sr. Dr. don Mariano Rodríguez. Presenciaron la ceremonia los miembros más cercanos de los novios y dos ó tres amigos cuya intimidad hacía que fueran considerados como parientes. Dios, que reservó tan duro golpe para la encantadora niña con la muerte de su querida madre, sabrá recompensarla con creces derramando á manos llenas todo género de venturas en el nuevo hogar que se ha levantado. Esos son nuestros sinceros deseos y nuestras caras esperanzas.

Se equivocó nuestro Cronista

al describir el Monumento «Field». El estilo de toda la obra es el griego correcto, puro, sin mezcla alguna de otros estilos; no hay tal rotunda, hay, sobre los pórticos, cuatro sepulcros que sostienen el segundo cuerpo del templete sobre el que descansa la urna cineraria. En lo que el Cronista se equivocó fué en la apreciación de la bondad y finura del trabajo, gusto exquisito del diseño y maestría en la ejecución. Es en efecto un motivo de vanidad para Tenca y de placer para los amantes de la buena arquitectura.

Y nada de Presupuesto

«Dentro de los 15 primeros días de las sesiones ordinarias, el Ejecutivo enviará al Congreso el Presupuesto general de Ingresos y Egresos & &», dice la Constitución. Estamos frescos! Ahora viene la Comisión Permanente y sin que la ley la autorice para ello, nos da la de Presupuesto. Cinco diputados! Casi que sería muchísimo mejor, ya que la corruptela hace de ley, que la Permanente legislara todo lo legislable. Al menos saldría más barato, siete veces más barato!

«El Tiempo» renace

Lo dirige y redacta nuestro colaborador don Agustín Luján. Trae la reproducción de una carta que escribió al redactor de *La Federación* de Alicante, el bien conocido don Francisco Lloret Bellido, en la que trata de asunto españoles. Larga vida deseamos en su resurrección al apreciable colega.

Imprenta y Librería Española de María y de Lina

Vamos á «La Palma»!

CONFITERÍA

A «La Palma», pues!

PASTELERÍA

LA PALMA

Y CANTINA

En este bien conocido y acreditado establecimiento encontrarán nuestros numerosos clientes un nuevo atractivo. Todas las noches, de 6 á 11, se servirán: **Té, Café, Chocolate y Ponches helados y calientes.** * Sabido es que además no hay quien

pueda competir con esta casa en el arreglo de tostes para casamientos, bailes, etc., siendo sus especialidades los queques artísticos y deliciosos, y la calidad y baratura de sus vinos y licores. Nuestro servicio se recomienda por la prontitud y esmero.